

La Chandeleur : de la torche romaine au chandelier béni



« La Chandeleur est une fête très franco-française », déclarait Chantal Véchambre devant les membres de la Société d'histoire de Toronto.

Fête traditionnelle catholique qui célèbre la présentation de l'enfant Jésus au temple, elle se traduit populairement par le partage de crêpes le 2 février. Une tradition qui s'est étirée jusqu'au Canada francophone qui, selon les provinces, se prête avec un plaisir gourmand au jeu.

Alors d'où vient cette tradition ? Comment la crêpe est-elle arrivée dans nos assiettes ? Autant de questions qu'adressait la chef française et historienne culinaire.

Beaucoup savent que la crêpe provient de Bretagne. C'est dans cette région française que les croisés rapporteront le sarrasin à l'origine du plat. La tradition culinaire commence alors.



Chantal Véchambre, chef et historienne culinaire devant les membres de la Société d'histoire de Toronto